
令和６年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　川辺　一彦　議員 【分割質問】

１ 市長４選に向けた決意について

（１）市長４期目出馬への熱い想いと抱負について 市長

（２）第２次砺波市総合計画後期計画の進捗状況と今後の展開について 市長

（３）自治振興会と行政との「協働」について 市長

２ 生産年齢人口の減少に対応したまちづくりについて

（１）生産年齢人口の減少による砺波市への影響と今後のまちづくりに

　　　ついて 市長

（２）生産年齢人口減少時代における農業について 市長

３ 散居村を活かしたまちづくりについて

（１）日本の重要文化的景観への登録による散居景観の観光資源化に

　　　ついて 市長

（２）新市庁舎の散居村メインシンボル化について 市長

４ 城端線・氷見線の再構築とまちづくりについて

（１）北陸新幹線の大阪延伸早期開通と砺波市への効用について 市長

（２）新型車両、新ダイヤ等による鉄道利用者の増大について 市長

（３）新駅構想を核とした新たなにぎわい空間まちづくりについて 市長

５ 児童・生徒たちの人間形成と学校を取り巻く環境について

（１）少子化と人間形成に適応した児童・生徒の環境づくりについて 教育長

（２）放課後における児童たちの居場所づくりについて 教育長

６ 総合病院の使命と経営について

（１）人口減少社会における総合病院の使命遂行と運営について 病院長

（２）機能分化を用いた医療体制の構築と総合病院機能の維持継続に

　　　ついて 病院長



令和６年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　林　教子　議員 【一問一答】

１ 地域の活力と魅力の向上に必要なイベントやまつりが継続される

ために

（１）運営のあり方について

　　ア　まつりを継続するために自主財源の確保に向けて 商工農林部長

　　イ　安全に観客を受け入れる態勢の整備とトイレの確保について 商工農林部長

（２）公共交通を利用してもらうために 企画総務部長

２ インバウンドを呼び込む取組について

（１）２０２５チューリップフェアに向けた新たな取組について

　　ア　誘客キャンペーンを早期に実施することについて 商工農林部長

（２）台湾からの観光客の獲得に向け更なる誘致を 商工農林部長

３ 保育所に主食を持参することについて

（１）保育所に通所する３～５歳児が主食を持参することについて 教育委員会事務局長

（２）保護者と職員の負担を軽減し、安心して給食を提供するために　　　　教育委員会事務局長

　　

２　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 防災対策について

（１）福祉避難所の運営について 福祉市民部長

（２）福祉避難所の井戸ポンプ設置について 福祉市民部長

（３）災害時協力井戸について 企画総務部長

２ 政府クラウドについて

（１）政府クラウド導入について 企画総務部長

（２）政府クラウド導入時のマイナンバーカードの活用について 企画総務部長

３ マイナンバーカードの活用について

（１）各種証明書発行用マルチコピー機設置について 福祉市民部長

４ 子育て支援について

（１）小中学校特別教室のエアコンの設置について 教育委員会事務局長

（２）タブレット端末の活用について 教育長



令和６年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

３　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 今後の砺波市民体育大会の在り方について

（１）市民体育大会の今後の在り方骨子案について 教育委員会事務局長

（２）大会の分散開催に向けた協議結果と、各競技団体の大会運営に

　　　おける負担軽減策について 教育委員会事務局長

（３）大会の名称変更と現在の地区対抗の在り方の変更について 教育長

２ 移住定住促進について

（１）移住定住に関する行政と民間団体との連携について 福祉市民部長

（２）移住定住促進のための部署間の連携について 福祉市民部長

（３）「二地域居住」という考えをどう政策に反映させるか 福祉市民部長

３ 障がい者の自立支援策について

（１）就労継続支援事業所との情報交換等について 福祉市民部長

（２）障がい者雇用における富山労働局との雇用対策協定の効果に

　　　ついて 福祉市民部長

（３）障がい者優先調達率向上につなげる新しい施策について 福祉市民部長

（４）農福連携の取り組みとその効果について 商工農林部長

　　

４　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ デジタル技術を教育現場に活用することについて

（１）生成ＡＩを教育現場に積極的に活用することについて 教育長

２ 子どもの英語力を高めることについて

（１）小中学校の英語の授業でデジタル教科書を効果的に活かす

　　　ことについて 教育長

（２）授業の効率性を高めるためにヘッドホンやイヤホンを備える

　　　ことについて 教育委員会事務局長

（３）英語検定料の助成制度の新設について 教育委員会事務局長

３ スマート窓口の利便性の向上について

（１）窓口ＢＰＲの今後の取り組みや実施のあり方について 企画総務部長

（２）スマート窓口の普及促進のためにモニターを設置して窓口

　　　サ－ビスができる環境を整えることについて 企画総務部長

（３）スマート窓口サービスの推進のため補完的にマイナンバー

　　　カ－ドの機能を活かすことについて 企画総務部長

４ 地域防災の推進について

（１）安否確認支援ツールの導入支援事業のアンケート調査から

　　　読み取れる需要数について 企画総務部長

（２）補助制度の内容・利用拡大について 企画総務部長

（３）道の駅の防災機能の強化について 企画総務部長

　　



令和６年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

５　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 災害防止対策について

（１）避難所としての役割が大きい小学校や中学校、各地区自治振興

　　　会館等における浸水対策について 企画総務部長

（２）液状化に対する被害防止対策の実施について 商工農林部長

２ 農業振興地域における農地の確保について

（１）様々な理由により農地転用が進められ、市内の優良な農地が

　　　減少していく事について 商工農林部長

（２）当市の発展と今後の工業団地造成、企業誘致の方針について 商工農林部長

　　

６　有若 　隆　議員 【一問一答】

１ 安全で安心して暮らせるまちづくりの砺波平野の治水対策の推進に

ついて

（１）庄川左岸農地防災事業の整備効果について 商工農林部長

（２）庄川右岸農村地域防災減災事業の促進について

　　ア　事業の当市の財政負担割合と負担額について 商工農林部長

　　イ　当市エリアの事業予定について 商工農林部長

　　ウ　今後の事業促進について 商工農林部長

（３）出町市街地及び市街地周辺の砺波公共下水道事業全体計画に

　　　おける浸水（雨水）対策の推進について

　　ア　出町市街地の浸水（雨水）対策事業で整備した豊町公園調整池

　　　　及び三島町公園調整池の整備効果について 建設水道部長

　　イ　出町市街地及び市街地周辺の砺波公共下水道事業全体計画に

　　　　おける一時間あたり雨量５４ｍｍ（７年確率）の見直しに

　　　　ついて 建設水道部長

　　ウ　出町市街地及び市街地周辺の砺波公共下水道事業全体計画に

　　　　おける浸水（雨水）対策事業未整備箇所の今後の事業促進に

　　　　ついて 建設水道部長

（４）庄川水系利賀ダムの建設促進等について

　　ア　利賀ダムの建設促進について 市長

　　イ　利賀ダムの建設に伴う経済波及効果について 副市長

２ たまねぎの生産振興について

（１）たまねぎ栽培機械等に対する支援について 商工農林部長

（２）関係機関との連携強化について 商工農林部長

　　



令和６年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 砺波市のファンを増やすための取り組みについて

（１）砺波市を応援していただく、ふるさと納税の状況と、今後の 

　　　取り組みについて。 企画総務部長

（２）自治体のためのＷｅｂ広告を取り扱う事業者がいるが、砺波市

　　　でもＷｅｂ広告に取り組み移住やふるさと納税などのファンを

　　　増やさないか。 企画総務部長

２ 屋敷林の保全について 　

（１）屋敷林の実態調査を行なう時期について 商工農林部長

（２）屋敷林を構成する樹木を増やすための、苗木の配布などは行わ

　　　ないのか。 商工農林部長

（３）次世代の方々が屋敷林を好きにならないと、残っていかない。

　　　子供の内から屋敷林に触れ、遊び、砺波市ならではの屋敷林を

　　　守るための教育が必要。学校でそのような取り組みは出来ないか。 教育長

　

８　境　欣吾　議員 【分割質問】

１ 子ども誰でも通園制度について

（１）こどもの安全は確保できるのか 教育委員会事務局長

（２）どのようなタイプを選ぶのか、設置の仕方は自由なのか 教育委員会事務局長

（３）保育士の配置基準の抜本的な見直しを 教育委員会事務局長

２ 「住宅改修」「福祉用具」費用の支給を受領委任払いに

（１）「住宅改修」「福祉用具」費用の支給を償還払いから受領委任

　　　払いに 福祉市民部長

９　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 公共交通の運行状況について

（１）城端線の運行状況を砺波市ＬＩＮＥにて通知することについて 企画総務部長

（２）市営バスの運行状況を砺波市ＬＩＮＥにて通知することに

　　　ついて 企画総務部長

２ 教育環境について

（１）夏季休業中のプール開放について 教育委員会事務局長

（２）プールの管理体制について 教育委員会事務局長

（３）運動会の平日実施について　　 教育長

（４）給食費の無償化について 教育委員会事務局長


